
 
CONSELHO MUNICIPAL DE PRESERVAÇÃO DO PATRIMÔNIO HISTÓRICO, 

CULTURAL E AMBIENTAL DA CIDADE DE SÃO PAULO – CONPRESP  

ATA DA 464ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONPRESP 

O CONSELHO MUNICIPAL DE PRESERVAÇÃO DO PATRIMÔNIO HISTÓRICO, CULTURAL E 
AMBIENTAL DA CIDADE DE SÃO PAULO, no dia 01 de julho de 2009, às 9h25m, realizou sua 
464ª Reunião Extraordinária, nas dependências da Secretaria Municipal de Cultura, à Avenida 
São João, 473, 11º andar, contando com a presença dos seguintes Conselheiros: José Eduardo 
de Assis Lefèvre, representante da Secretaria Municipal de Cultura, Presidente; Walter Pires, 
Diretor do Departamento do Patrimônio Histórico; Toninho Paiva, representante da Câmara 
Municipal de São Paulo; Vasco de Mello, representante do Instituto de Arquitetos do Brasil; 
Marcelo Manhães de Almeida, representante da Ordem dos Advogados do Brasil; Carlos Eduardo 
Garcez Marins, representante-suplente da Secretaria dos Negócios Jurídicos; Elton Santa Fé 
Zacarias, representante da Secretaria Municipal da Habitação e Miguel Luiz Bucalem, 
representante da Secretaria Municipal de Planejamento. Os Conselheiros Claudio Lembo, 
representante da Secretaria dos Negócios Jurídicos e Dácio Araújo Benedicto Ottoni, 
representante do Conselho Regional de Engenharia, Arquitetura e Agronomia de São Paulo, 
justificaram suas ausências. Participaram assistindo à Reunião: Sérgio Luis Abrahão, Assistente 
Técnico do Departamento do Patrimônio Histórico; Andréa Tourinho, Diretora da Divisão de 
Preservação do Departamento do Patrimônio Histórico, Lia Mayumi e Ronaldo Parente, 
Assistentes da Divisão de Preservação do Departamento do Patrimônio Histórico; Renata 
Carvalho Naves, Assessora Parlamentar do Conselheiro Vereador Toninho Paiva e Wanda 
Regina Placone da Costa, Secretária Executiva do Conpresp. Foi dado início à pauta. 1. Leitura, 
discussão e aprovação da Ata da 463ª Reunião. Em razão de alterações no texto a pedido de 
Conselheiro, a Ata será apreciada na próxima reunião. Antes de passar para o item 2 da Pauta, o 
Presidente informou que em 29 de junho foi protocolado no Conpresp Ofício do Cardeal Dom 
Odilo Pedro Scherer solicitando autorização para colocação de um monumento em homenagem a 
São Paulo, em comemoração aos dois mil anos do apóstolo, na Praça da Sé. Embora a 
correspondência tenha sido recebida dia 29 de junho, o monumento havia sido inaugurado na 
véspera, conforme notícia veiculada pela imprensa. Após apreciação pelo Plenário, o Conselho 
deliberou pelo envio de Ofício ao Cardeal Arcebispo dando conta de que o procedimento adotado 
não foi correto, ou seja, que não há sentido em solicitar autorização para fazer algo que já esteja 
feito. Como não ocorreu a autorização com anterioridade, a área da Praça da Sé é tombada e 
nenhuma intervenção em área pública nesta condição pode ser feita sem a devida autorização 
pelo Conselho, a colocação da escultura foi feita irregularmente. Deliberou-se também que o 
Ofício do Senhor Cardeal Arcebispo dará início a Processo Administrativo que tratará do assunto 
quanto ao seu mérito. 2. COMUNICAÇÕES DA PRESIDÊNCIA E DOS CONSELHEIROS: 2.1. 
Ciência ao Conselho, da correspondência recebida do escritório de advocacia Duarte Garcia, 
Caselli Guimarães e Terra, informando que os proprietários do imóvel situado à rua Padre João 
Manuel concordaram com alteração na data da visita, ficando remarcada para o dia 02 de julho, 
às 10h00. 2.2. Processo 2009-0.050.118-5 – Evanice Bondancia Fernandes – Reforma – Rua 
Beraldo Marcondes, 36 – São Miguel Paulista. Tendo em vista a ausência do Conselheiro Dácio e 
a urgência que o caso requer, o Conselheiro Toninho Paiva se dispôs a fazer a vistoria e informar 
ao Conselho na próxima reunião, quando haverá, se for o caso, nova votação. 2.4. Apresentação 
pelo arquiteto Paulo Bastos, do projeto básico de restauro a ser executado no conjunto da Casa 
das Retortas, com a presença do arquiteto Pedro Mendes da Rocha, que foi convidado - Processo 
2009-0.157.737-1 – Secretaria de Estado da Cultura – Projeto de Implantação do Museu da 
História do Estado de São Paulo – Rua do Gasômetro, 100. Após apresentação e debate entre os 
Conselheiros, foi deliberado que o processo deverá retornar ao DPH para análise da 
documentação apresentada e, em seguida, ser encaminhado ao Conselheiro Vasco, que pediu 
vistas aos autos do processo. 3: LEITURA, DISCUSSÃO E DECISÃO DOS PROCESSOS E 
EXPEDIENTES: 2.1. RELATIVOS A APROVAÇÃO DE PROJETOS E OBRAS DE INTERVENÇÃO 
EM BENS PROTEGIDOS: Processo 2009-0.153.163-0 – Marina Avilez – Reforma – Rua Clélia, 93 
– Relator: Conselheiro Miguel Bucalem. Por unanimidade de votos, o processo foi DEFERIDO. 
Processo 2008-0.005.740-2 – Carlos Antonio Palazzini – Regularização – Rua Tácito de Almeida, 
31 – Relator: Conselheiro Miguel Bucalem. Por unanimidade de votos o processo foi 
INDEFERIDO. Processo 2009-0.115.404-7 – Ney Castro Alves – Remembramento de lotes – Rua 
Bélgica, 89 e 107 – Relator: Conselheiro Toninho Paiva. Por unanimidade de votos o processo foi 
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DEFERIDO. Processo 2008-0.042.746-3 – Minoru Koda – Construção – Avenida Corifeu de 
Azevedo Marques, s/nº - Relator: Conselheiro Vasco. Por unanimidade de votos o processo foi 
INDEFERIDO, COM APLICAÇÃO DE MULTA. Processo 2008-0.335.219-7 – Paz Brasil 
Empreendimentos Imobiliários Ltda – Demolição, construção e restauro – Rua Santo Amaro, 67 – 
Relator: Conselheiro Walter. O Conselheiro Carlos Eduardo pediu vistas aos autos do processo, 
que será deliberado em próxima reunião. Processo 2009-0.005.933-4 – Fundação para o 
Desenvolvimento da Educação – FDE – Construção de edifício escolar – Praça Coronel Fernando 
Prestes, s/nº - Relator: Conselheiro Walter. INDEFERIDO. Os Conselheiros Miguel, Elton, Toninho 
Paiva e Marcelo votaram pelo deferimento do pedido, com a diretriz de que fossem mantidas as 
fachadas do edifício da Garagem Municipal e muros adjacentes, localizados à Rua Afonso Pena e 
os Conselheiros Walter, Carlos Eduardo, Vasco e José Eduardo, manifestaram voto contrário, em 
razão da proposta apresentada implicar na demolição da referida Garagem Municipal, 
considerada de interesse para preservação. Houve empate e, segundo o Regimento Interno, o 
voto de desempate corresponde ao voto da Presidência. Nada mais havendo a deliberar, a 
reunião foi encerrada às 13h25m. Para constar, eu, Wanda Regina Placone da Costa, lavrei a 
presente Ata que depois de achada conforme, será assinada pelos Conselheiros.    
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